
每個走進僧伽醫護基金會的人，總會對那兩盆醒目典雅的花卉心動不已。那是供佛的花，

也是讓滿室生輝的景緻，高雅、莊嚴、溫柔、敦厚，像佛的話語，撫慰人心。問起插花

人？是一個可愛的婦人，每週風雨無阻，自備花材，到基金會完成她對佛的頂禮。沒有人

強迫她這樣做，那是她的一片誠心，「很感謝基金會讓我有機會插花獻佛……」寶珠師姊

靦腆地說。  

        學插花已經十年了，由初級班、高級班到老師級的水準，寶珠師姊不斷地學習、精進，

到現在仍繼續上插花課。她很謙虛地說，插花是一門很深的藝術，只有不斷學習，才能進

步。  

        很早就走進婚姻生活的她，有著幸福美滿的家庭，一個疼愛她的先生、兩個孝順的兒

子，讓她談起「家」來立刻眉飛色舞，寶珠師姊本身也是侍奉公婆至孝的媳婦，她談起剛

結婚生子時，每天有忙不完的家事，後來和先生創業開了一家便利超商，更是忙得昏天暗

地。開店的時間雖不長，但這個短暫的歷程，卻讓她因此有機會走進插花的世界。  

        「我學什麼都是憨憨地學，也許我比較笨，所以就傻傻的一直做，做到老師說好。」寶

珠師姊很可愛、單純，這使得她插的花，有一分真誠的美感。  

        八十九年初，和插花班的同學一同到僧伽醫護基金會舉辦的大悲懺法會插花，因家住得

近，從此就自己發心到基金會插花供佛。  

        「我插花供佛時，常常和菩薩說話，希望菩薩能加持家人……，有時真的能如願，我好

感恩。」  

        寶珠師姊參加多次法會後，漸漸想要了解佛理，「開始研讀佛經才知道以前很混，什麼

也不知道，現在參加研討班，事前要先聽錄音帶，課中要報告、討論，聖虛法師帶著我們

學習，很多名詞我都弄不清楚，現在是基礎的初級班，重新當學生。」  

        人到中年知不足，學習起來是特別認真，不像年輕時為分數、為考試，讀完就忘。「我

現在希望生活能更單純，我先生常笑我說，當家庭主婦也能忙成這樣，他很鼓勵我多學

習，而我因為孩子大了，較有空閒時間參加活動，像合唱團、讀書會、插花班、法會、志

工……結果時間安排得太滿，好累喔。」  

        「生活雖忙，可是內心是平靜的，以前孩子小、婆婆中風時，光忙家裡都忙不完，心情

很苦，回想起一路走來的種種，只有感恩，所以要把握當下趕快做！」寶珠師姊說，如果

問現在有何煩惱？恐怕是時間不夠分配！白天我是屬於大家的，晚上是屬於家裡的，所以

有活動儘量安排在白天。  

        「學佛以來最大的改變是心態！」寶珠師姊笑著說，以前參加法會，總是牽掛著家裡種

種，整顆心靜不下來，胡思亂想的擔心不已，現在就很平靜專注，而且回家後很歡喜地和

兒子說：「謝謝哥哥、謝謝弟弟！」他們疑惑地問謝什麼？「謝謝你們好乖，媽媽才能放

心去參加法會。」  

        「學佛最大的好處是可以常常和他說話，也不擔心他會告訴別人。菩薩是最好的聽眾、

是最忠誠的朋友。」她開心的介紹這位好朋友。  

        這兩年寶珠師姊跟隨已有嚮導資格的先生爬了二十幾座大山，她說，爬山可以學習很多

東西，一步一腳印，人生的經歷不管多困難，回頭看時，才驚訝自己的成績，不妨給自己

一個鼓勵！「有了信仰做依靠，凡事就不會太在意，事情看得開，心情自然開朗歡愉。  



 


